

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO IV NÚM. 154

Viernes 7 de Diciembre de 1934

La correspondencia del periódico dirijase a la imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 167

PLAZA DE
COMERCIO

La Inmaculada Concepción de Nuestra Señora

La Inmaculada. ¡Qué impresión de pena y de nostalgia producirá este nombre en el corazón de nuestros viejos españoles! ¡Ellos que siempre miraron este día con los ojos de la fe y del patriotismo! ¡Ellos que vieron las justas y torneos de la piedad y del arte cuando en España era este día el día más español!

Porque antaño, por ahora, España se vestía de gala, como un juglarcillo ágil y gracioso, y con derroche gitano de luz y colores, desgranaba a sus plantas el rosario de sus trovadas que eran una guirnalda de amor... gestas de guerreros, lienzos de pintores, canciones de poetas, amores de santos...

Pero ahora, al amanecer el 8 de diciembre, España empavesada de luto, frondosa de laticismo, atora las trovadas y la guirnalda de aquellos siglos anchurosos y alegres y como Hija de Sión eleva su plegaria que es un lamento: «renueva nuestros días felices»; «vuelve a nosotros esos tus ojos misericordiosos».

«Por qué se habrá nublado el cielo de su grandeza, descargando sobre ella, como un diluvio, las aguas amargas de la tribulación?»

«Por qué la hollarán sus enemigos como a racimo en el lagar, agitando como a hojarasca la feria del viento?»

«Por qué la clavarán en cruz de dolores, congregándose las gentes para su escarnio como a una gran fiesta?»

La historia—que es juez de las naciones y espejo de los pueblos—dice en su lenguaje infalible que la grandeza de España está vinculada a la devoción a María. Es una ley exquisita y maternal que la Virgen promulgó en el Pilar de Zaragoza la noche de su venida.

Y desde entonces España, como el Israel del Nuevo Testamento—camina a la sombra de su manto azul de gloria, eternamente vencedora cuando se abroquelaba entre sus pliegues, abatida y desolada cada vez que reniega de su historia pactando alianzas con la impiedad y el sectarismo.

Sería muy fácil hacer, una vez más, con ideas viejas y sentimientos usados, un párrafo lírico, de intensa emoción patriótica, acerca de todo esto.

Pero no: nosotros preferimos anotar algo más sólido en la humildad de límites de estas cuartillas.

Haremos un esquema breve de las grandes verdades de la historia y que ellas sean como las premisas de la conclusión que queremos sacar.

SIGLO VIII-XV

En los cantares de gesta, en la esencia del romancero, se espeja el alma gigante de este pueblo sano, heroico, religioso.

«Pelayo, el Cid, San Fernando... ¡pedaladas inmortales en las páginas de la reconquista!»

«Covadonga, Las Navas, el Salado... ¡alones gloriosos de la gigantesca cruzada nacional!»

España en aquella Edad Media roja y negra, es la España de San Leandro y S. Isidoro, de Luño y el Tostado, del Arcipreste de Hita... de Alfonso el Sabio...

«¿La clave? La de siempre: María, la devoción a María.»

Solamente D. Jaime el Conquistador consagró a la Virgen 2.000 templos. De Alfonso VI aseguran que dobló este número.

Alfonso X, funda la Orden de Sta. María de España, «al servicio de Dios y honor de la Sma. Virgen.»

Saicho IV de Navarra, la de los Lirios, consagrada al misterio de la Anunciación.

Las Catedrales de León, de Oviedo, Burgos, el Poble y la Oliva, son exvotos de la piedad de los reyes.

Los «milagros de Nuestra Señora» de Berceo, las «Cántigas» de Alfonso el Sabio, son las primicias de nuestra literatura. El rosario, la Saive, el primer alegato en defensa de la perpetua virginidad de María, son españoles.

«Todos—dice el viejo poeta—ll hacen cort a la Virgo María.»

SIGLO XVI.

La Edad de Oro de España es, ante todo, edad de oro en religiosidad y amor mariano.

La Virgen era la Reina y Patrona de los dos mundos que nuestra bandera cobijaba.

Y ni el sol se extinguía en nuestros dominios, ni en tierras de España se interrumpían sus alabanzas.

Nuestro lenguaje estaba dedicado a la Madre de Dios. El saludo oficial era: «Ave María Purísima» y su respuesta obligado: «Sin pecado concebida.»

Los nobles tenían a gala apellidarse «Caballeros de la Inmaculada.»

El Ejército y la Marina se honraban colocando junto a la bandera el estandarte de la Virgen.

Las Universidades rechazaban de sus aulas, como a espíritus, a los que no juraban defender el dogma de su Concepción Inmaculada.

Nadie se extrañaba del toque del Angelus.

Todos, lo mismo reyes que prófugos de presidio, «en la vida privada como en la pública, atestiguan sin recelo, como la cosa más natural, el amor a la Virgen Santísima.»

(Omitimos por falta de espacio el clásico recuento erudito de teólogos, dramaturgos, poetas, pintores y guerreros que deshojaron a sus gradas la flor de su ingenio. Pero conste que son legión).

SIGLO XX-1934

«La Virgen de Covadonga lora lágrimas de sangre! Monserrat se ve envuelto como en un sudario de tristeza, en la nube negra del humo de sus fábricas...»

«Hasta el Pilar llegan la barandada de las prosas burocráticas y los voceros callejeros!»

«Ni siquiera es fiesta oficial el día 8 de diciembre!»

«¿Qué extraño tiene que España sea la del 14 de abril, la del 12 de mayo... la de Asturias... la de Casas Viejas!..»

A MARIA INMACULADA

Eres de España, Reina Inmaculada. Tus ojos son los cielos de Sevilla. Tu risa, de Galicia, la alborada. Tu túnica, la A'hombra de Granada Y tus rizos las mieses de Castilla.

Eres de España ¡Luna de mis sueños! Tu cuello es la nevada serranía, Tus labios son pensiles abrilinos, Tus besos son panales alcarreños Y, tu andar, la española poesía.

Eres de España, flor de sus mujeres, Tus dientes son azahares valencianos. Tu pecho el manantial de sus quereres Tu imagen es el mar de sus placeres Y, su cuna, la palma de tus manos.

Eres de España, Sol de sus victorias, guión de sus hazafías; Viva llama que el incienso prendió de nuestras glorias y con oro bordó nuestras memorias en las sedas del patrio panorama.

Eres de España, lira de sus cantos, Iris en penas, pétalo en sus flores, espada en luchas; manto de sus santos, y aurora de purísimos encantos, en la noche invernal de sus dolores.

Eres de España y recomido a besos lo canta así el Pilar, yunque en la raza, Imán de amor, que atrae y tiene presos, de España, los sublimes embelesos, en el beso de amor en que se abraza.

Eres de España Estrella de Su cielo, Tu manto el oleaje de sus mares. Tus manos el granero de mi suelo, Tu palabra piscina de consuelo en el cáncer mortal de sus pesares.

Eres de España. La gloriosa España de Javier, de Loyola y de Isabela, la que es amor y fé toda su entraña y asombro fué del mundo, con la hazaña de la Cruz, con su pobre carabela.

Eres de España, Madre Inmaculada, Con sangre defendimos tu misterio; Nuestra pluma y amor será la espada que aplaste la serpiente envenenada de la España que vive en adulterio.

No levantes la planta, de la verde cabeza de la pérfida serpiente. Si te apartas, España su fe pierde, que el, áspiz, si está libre, fiero muere con satánico afán, con sed ardiente.

España será tuya ¡Oh María! Serás eternamente su patrona, y si suena el reloj de su agonía el cielo de tu manto ¡Madre mía! será, de nuestras sienes, la Corona.

Y en los pliegues azules de tu manto recoge este cantar y en él mi vida. Sea el epiflogo eterno de mi canto. Que viva nuestra reina, nuestro encanto la Virgen sin pecado concebida.

JOSE JOAQUIN RAMOS
Párroco de Peraleja

EL HAMBRE NO TIENE ESPERA

Que lo haga el vecino

En nuestros dos últimos números hemos dado toques de alarma para denunciar a las gentes la presencia del hambre. El Comedor de Caridad no puede atender todas las demandas que se le hacen.

El invierno avanza, el paro obrero continúa y cada día es mayor el número de personas que acuden a el pidiendo algo que mitigue la necesidad primaria de comer.

Antes que dar esos toques de alarma nos lanzamos a pedir trabajo; y como ni el Estado, ni la Diputación, ni el Ayuntamiento solos pueden resolver este problema, hacíamos un llamamiento a las personas pudientes para que lo proporcionarían, realizando obras en sus casas, en sus fincas, en sus negocios, aunque no fueran de absoluta necesidad. Ejercer la caridad, de esta manera—dando trabajo—nos parece indudablemente la mejor, porque el beneficiario la puede recibir sin sentir el más leve escrúpulo de humillación, ni de merma en su dignidad.

Han sido pocos los que nos han oído: pocos los que han respondido a nuestro llamamiento.

¿Motivos?... Nuestro pueblo no es malo. Tiene en la cisterna de su alma un fondo de sentimientos buenos; pero los cubre la apatía, este dejarlo todo para mañana, este esperar sentado a que el vecino eche andar, a que sea otro quien organice y mueva. Que lo haga el vecino... Que lo haga el vecino...

Pues bien, si no es más que eso... nosotros actuaremos de vecino para tirarnos de cabeza al pozo del corazón conqunese en busca de ese tesoro de sus sentimientos.

A fondo

Se trata de aumentar los socorros del Comedor de Caridad en TRESCIENTAS raciones diarias (150 a mediodía y 150 por la noche) durante los tres meses crueles que van desde el 10 de diciembre al 10 de marzo. Las personas que intervienen en ello nos aseguran que esas trescientas raciones, abundantes y nutritivas, pueden costearse con setenta pesetas diarias.

Es necesario que las personas que trabajan se asocien en treinta grupos para sufragar la alimentación de los que no pueden trabajar. Es un deber social. La sociedad no puede permanecer impasible ante el hambre forzosa.

Cada grupo costeará un día de diciembre, otro de enero y otro de febrero o marzo.

A continuación publicamos una relación de grupos encabezada con las ocho personas o agrupaciones que espontáneamente se han ofrecido a costear los ocho primeros días.

Es posible que en ella olvidemos a alguien que tenga también interés en contribuir. Estimaremos que se nos advierta. Lo que no admitimos son deserciones. Tenemos la seguridad de que todos aceptarán este sacrificio que nos impone el deber de solidaridad humana y los imperativos cristianos.

Pero por si acaso alguna persona o grupo de los designados se negase a cumplir con este deber, les advertimos que a todos hacemos llegar un número de este periódico y que, de no manifestarlo expresamente, entenderemos que lo aceptan y la Junta administradora del Comedor pasará a cobrar la primera entrega dentro de unos días.

Relación de personas y grupos para costear un día del Comedor de Caridad en cada uno de los tres meses de invierno, a razón de 70 pesetas por día.

1. Excmo. Sr. Gobernador Civil.
 2. D. Consuelo Prieto de Andreu.
 3. Conferencia de San Vicente de Paul.
 4. Acción Popular Agraria de Cuenca.
 5. D. Alfonso Merchante.
 6. Sra. Viuda de D. Pedro Serrano.
 7. D. María Lledo de Alvarez Maribona.
 8. D. Tomasa García de Martínez Segovia, D. Juan Martínez y D. Rafael Ramírez.
 9. Diputación Provincial.
 10. Ayuntamiento.
 11. Delegación de Hacienda.
 12. Instituto, Escuela Normal y Maestros Nacionales de la Capital.
 13. Cámara de Comercio.
 14. Cámara de la Propiedad Urbana.
 15. Comunidad de Labradores.
 16. Magistrados, Jueces, Abogados y Procuradores.
 17. Sanitarios (Médicos, Farmacéuticos, Veterinarios, Practicantes y Matronas).
 18. Banco de España.
 19. Bancos particulares.
 20. Círculos de la Constancia y Cuenca.
 21. Hoteles y Pensiones.
 22. Clero de Cuenca.
 23. Sociedades obreras.
 24. Ingenieros, Ayudantes y Sobrestantes.
 25. Guardia Civil, Seguridad y Vigilancia.
 26. Patronato de D. Gregoria de la Cuba.
 27. D. Venancio Gascuña.
 28. D. Luisa Izquierdo, Viuda de Nohales.
 29. D. Carlota Pedraza.
 30. D. Amparo Hortelano.
- Actívese la recaudación en los grupos.

Atanasio del Olmo

MEDICO

Medicina general--Partos

Calderón de la Barca, 30
CUENCA

CASA DE HUESPEDES

En casa de sacerdote de esta diócesis de Cuenca se admiten como huéspedes sacerdotes y otras personas de moralidad y solvencia

Razón: Músico Peydro, 44-2.
VALENCIA

Por cesación del negocio

se venden muebles y enseres del «BAR IDEAL», de esta Capital.

Para tratar, dirigirse a la calle de D. Mariano Catalina n.º 30 bajo, local del mencionado bar.

Se admiten dos huéspedes en familia. Plaza de la Trinidad, 12, 1.º (Antigua casa de Teléfonos)

C U E N C A

Power's Ltda.

Necesita un agente comercial colegiado para confíarle un depósito y la exclusiva de venta de la Esencia Power's en esta provincia.

Dirigirse con informes comerciales de primer orden a Power's Ltda. Ciudad Lineal — MADRID

SE VENDE

casa nueva en la bajada de Santiago, número 2. Para informes dirigirse a la calle Colón Imprenta.

Chassis DODGE

1935

PARA 2 1/2 TONELADAS

Eje trasero flotante — Ruedas gemelas
Frenos hidráulicos, etc.

DESDE

PESETAS 9.950

Véalos en las agencias oficiales DODGE

Benjamín Domínguez

TARANTÓN (CUENCA)

Consultorio Público

Un Conquense. (Cuenca).—Estamos de acuerdo con usted en que la grave dolencia que aqueja al simpático Margana se va rescatando de día en día. El pobrecillo está desconcertado. Y lo peor es que nos trae también desconcertados a todos sus numerosos amigos. Temporadas hay en que la debilidad del paciente es tan grande que apenas se le oye la voz. ¡Pobrecillo! Otras veces parece que cobra alientos y sale a dar un paseo para oxigenarse, pero cuando dando tumbos como un beodo. De cuando en vez el indio corre que se las pela y no hay medio de ponerse a tono con él. Su numerosa familia está alarmada y se va ya cansando de una enfermedad tan crónica. Conformes con usted en que o se llama a un facultativo competente para que atienda al «enfermo» y lo someta a un tratamiento racional, o el «enfermo» se muere sin remedio y... nos mata. Sabemos, no obstante, que pronto se pondrá el oportuno remedio.

Un maestro. (Cuenca).—¿Pero cree usted que nosotros tenemos el don de penetrar el secreto de los corazones? ¡Vaya usted a averiguar por qué el señor Lizondo y las señoras Escrivano, Rovira, Andrea y González Blanco no han firmado la lista de la Normal en favor de la fuerza pública... Lo que sabemos es que «su compasión está al lado de los niños desamparados, víctimas inocentes de los pasados disturbios», y que han cedido «un día de haber al efecto de lo que se dispone por el Consejo Superior de Protección de menores». En eso de juzgarán si las víctimas de la fuerza pública han sido inocentes o no, y si esas víctimas, sus viudas, etc., con acreedoras a que se les recompense y socorra, somos nosotros los llamados a satisfacer su curiosidad. Y usted perdone, dilecto maestro.

Maruxa. (Priego).—En el número anterior de nuestro semanario verá usted la contestación a su pregunta.

Paco. (Villamayor de Santiago).—Primera: Ya le llegará su turno. Segunda: Que no venga ni una línea más de las dos cuartillas, porque el director es inexorable y se expone usted a que su trabajo quede más oculto que el «duende» de Zaragoza. Tercera: Al otro «duende» no le duelen prendas, ¿estamos?

El Duende de los Tiradores.

Clínica Oftálmica

(Con camas para operados) Cava Baja, 10.—Tel. 54271 MADRID

DIRECTOR: DR. JESUS GALINDEZ

Una obra digna de ser conocida y auxiliada

En la magnífica revista del hogar que se titula «Esto» se dió a conocer hace dos meses una obra de caridad digna de encomio.

Una señora de Madrid, Vda. de Martínez Labarta, que vive en Marqués de Urquijo, número 4, hace tiempo que viene entregando completamente sus bienes a la empresa de proteger a las viudas con hijos, que padecen una situación de desamparo.

En el transcurso de muchos años empleó su dinero en socorrer a esas familias en sus propios hogares. Cuando su caudal fué agotándose por su generosidad sin límites, abrió las puertas de su casa a sus protegidos, reduciéndose ella a una sola habitación. El resto de la casa lo ocupan las viudas que, junto con sus hijos, están acogidas a la caridad ardiente de su dueña.

Pero sus recursos siguen disminuyendo. No solo tiene que negar amparo a nuevas solicitudes sino que la protección a los que ya viven con ella se hace difícil. Desearía poder alquilar otro piso junto al que tiene para ampliar su obra caritativa, pero como ella no puede hacerlo, desea interesar a algunas personas en la empresa bienhechora para que, informadas convenientemente, cooperen con ella. Nos complacemos en difundir la idea e invitamos a los pudientes con esta nueva ocasión de hacer el bien.

Hilván de sensaciones

Maestrillo novel...

Maestrillo novel, que al lugar ilicito para encargarse de la escuela nacional de niños con el valioso bagaje de su pedagogía robustecida por la fuerza de una esperanza magnífica y bella.

Maestrillo colmado de sincero optimismo—y éste es el mejor puntal de la esperanza que en él se alberga.—muy pronto, has de ver trocada tu ilusión por el desaire de la fea realidad. La torpeza, la desaprensión y una sarta de ruindades y egotismos han de atravesarte en tu ruta de enseñanza.

¿Para qué vamos a poner cristales en las ventanas si a otro día los van a romper de un garrotazo...?

—Aquí es costumbre enlajar la escuela cada tres años.

—E! piso puede pasar; se pondrá un poco yeso en los ladrillos que faltan. No hay que ser delicados, pues no vivimos en un pueblo de posita...

—Semos probes y mi chico ¡é que ir a escardar.

—De güena gana mandaríais los días a mi guacho a la escuela, pero me lo tengo que llevar de rochano pa que gene las hebichuelas.

—Lo siento muchísimo, pero ¡é mi muchacho que estase con los demás niños mientras me voy a lavar.

—No es que haga novillos, no, que ayer estubo apacentar la cebra y antiyer a por lenguazas pa el gorriño.

Maestrillo de seguro aburrimiento, fuera de las horas de tu obligación, nadie podrá librarte de los encoracitados teazas de tu fastidio y tedio aunque algunos prueben con sus hábiles distracciones.

—¿Por qué no se viene usted al casino? Allí nos entretendremos jugando un truco o echando una partida de dominó.

—¿Quiere usted que vayamos de caza de liebres? Tengo un galgo que vuela...

—A sollapones podemos hacer un puesto en los olivares. Ya verá que perdición tan estupendo.

Maestrillo independiente y poco entremetido en los negocios, ellos no podrás impedir los comentarios y chinchorreas de las villaliegas comadres—lea en cuenta que además de los de cámara y refajo hay otros de arreados vestimentos—aunque tus acciones vayan acompañadas del máximo decoro y lleven el marchamo de la rectitud.

—Coroque hace ascos de los ricos.

—¿Cál está suscrito a la A B C... Efectivamente; pero también lee El Heraldo y La Tierra en la taberna de la Tadea.

—Lo más chocante es lo bien trajeado que va.

—Y los zapatos tan recucios de embutunados.

—Y lo limpio de la cara.

—¡Vaya!; safella toos los días.

—Y gasta un muelle de alambre pa que no se le hagan rodilleras a los pantalones.

—Y en su casa se pone un pijama pa estar con más comodidad.

—Don Currito habrá que ponerle de apodo...

Maestrillo de alma plena de romanticismo, en el que le inició aquella lu compañera de estudios linda serrana de garboso cuerpo y azules ojos de ensueño, y luego aumentó en medida y calidad otra consagrada cursillista de abismático mirar y busto echado de más mujer, lo indecible has de sufrir al observar los ideales sórdidos y de bajos vuelos de que estarás rodeado y en los que el amor tendrá por lema y se cifrará en una yunta de mulas más o menos, o en cachujo de tierra, o en halo de ovejas o unas pesetas que los progenitores tienen dadas a usura...

Maestrillo ingenuo y candoroso no incrementas tu amistad con el cacique, a propósito para conubernos ralmegos y mangoneos que han de crear la enemistad e inquina de muchos vecinos y con el tiempo puede conducirte a peligrosos despeñaderos. Además, sanchopanesco su proceder, te infectará, a poco que te descuides, el elevado y puro altruismo que en tu pensamiento y en el fondo de tu corazón late. Y ¡ay de ti entonces...

Maestrillo de cara dura y len-

Semana "Pro Ecclesia et Patria, Que la Diócesis de Cuenca dedica a la personalidad excelsa del Cardenal Don Gil de Albornoz y Luna, conquense de nacimiento y de familia, personaje destacado en la Historia del Siglo XIV

Día 10 diciembre.—1.º FAMILIA FORMACION.—D. Angel González Palencia, Catedrático de la Universidad Central y Académico de la Historia.

Día 11 diciembre.—2.º GIL DE ALBORNOZ, CONSEJERO DE ALFONSO XI. Batalla del Salado. Cores de Alcalá.—Excmo. Sr. D. Antonio Goicochea, Abogado, Ex ministro y Diputado a Cortes por Cuenca.

Día 12 diciembre.—3.º LA FIGURA DEL CARDENAL D. GIL DE ALBORNOZ EN LA HISTORIA DE SU TIEMPO.—D. Miguel Herrero García, Catedrático y Publicista.

Día 13 diciembre.—4.º DON GIL, COMO ECLESIASTICO.—Reverendo P. Julián Zarco Cuevas, Agustino, Bibliotecario de El Escorial y Académico de la Historia.

Día 14 diciembre.—5.º POLITICA ROMANA.—D. Pedro Ruiz Tomás, Abogado y antiguo alumno del Colegio de San Clemente de Bolonia.

Día 15 diciembre.—6.º MECENAS. EL COLEGIO DE BOLONIA.—Excmo. Sr. Duque del Infantado, Patrono del Colegio de San Clemente de Bolonia, y de la Capilla de Albornoz (vulgo, de Caballeros) en la Catedral de Cuenca, como descendiente directo de la familia del Cardenal.

Conferencias de Acción Católica

Todos los días de la Semana «Pro Ecclesia et Patria» a continuación del discurso relativo a D. Gil de Albornoz; se dará una conferencia de Acción Católica, con arreglo al siguiente programa:

Día 1.º.—Fisonomía de la A. C.

Día 2.º.—Campo de la A. C.

Día 3.º.—Organización de la A. C.

Día 4.º.—Relación de la A. C. con la Jerarquía.

Día 5.º.—Relación de la A. C. con las obras económicas sociales.

Día 6.º.—Relación de la A. C. con la política.

A horas y en locales que se designarán, se celebrarán reuniones privadas con los socios de las distintas ramas de Acción Católica.

Dirigirá estos trabajos don Juan Hervás, siendo sus auxiliares D. An-

gua expedita para todo lo injusto, amoral, desordenado y abusivo ¡cuánto vas a padecer por no poder mostrar—puedes, pero sobradamente sabes que no te conviene—en tu rostro ninguna señal de enojo y tener que frenar tus cotidianas y exclamativas protestas:

¡Repugnantes blasfemias! ¡Qué abandono de fuente! ¡Mal arreglados cambrillos! ¡Lástima de olivos! ¡Pobres majuelos! ¡Trochamientos de sembrados! ¡Destrozo, más grande, de encinas! ¡Escandalosa anarquía en el campo! ¡A la horca las autoridades...!

Maestrillo de encumbrada moralidad y leal patriotismo, ya sé, porque conozco tus sanas ideas, que no inyectarás—criminal te llamaría si así lo hicieras—en el eterno corazón de tus discípulos ni sembrarás en sus vírgenes inteligencias las más malignas, perversas, venenosas y dañinas de todas las semillas: el odio a nuestra querida España y la negación de Aquel que todo lo puede y ordena.

Maestrillo novel, salud, mucha salud, te deseo al compás de tu vida y que la diestra de la suerte vaya siempre guiándote por el hermoso y llano camino de la venturanza...

Aquilino GARCIA NUÑEZ

Advertisement for Juan Molina de la Torre, specializing in motor vehicle registration. Address: Calle de Cabrera, 24, 2.º. Cuenca.

De habilitación

Hasta la fecha no se ha recibido en Hacienda noticia oficial relativa al pago de haberes pasivos del Clero.

tonio Cineo y D. José González, pertenecientes los tres a la Casa del Consiliario de Madrid.

Las sesiones se celebrarán en la iglesia parroquial de San Esteban y comenzarán todos los días a las cinco y media de la tarde.

La entrada será libre. Se permitirán los aplausos durante los discursos, y se ruega no proferir voces ni exclamación alguna.

La distribución del acto seguirá el siguiente orden:

Orden de los cánticos en cada función

I.—CHRISTUS VINCIT... (A. Kunc).

II.—«ESPANA PENITENTE», Letra de Comas. Música de C. Candi.

III.—EXPOSICIÓN Y RESERVA.

a) Pange lingua (Canto Gregoriano).

b) Himno del Congreso Mariano. Letra del P. R. Del Valle. Música de E. Torres.

c) O Sacrum Convivium. (Popular).

d) Tantum ergo Sacramentum (Canto Gregoriano).

e) Himno del Congreso Eucarístico. Música de I. Busca de Sagastizábal.

¡Atención Ganaderos!

Para comprar piensos de todas clases sobre baratos visitad el almacén que hay en Hermanos Valdés, 20, Cuenca, donde encontraréis, cebada, avena, centeno, yeros, guijas, salvados de todas clases, hueso, achaduras, alegrías, pulpa, hebas, maíz y jabones de todas clases, todo con precios como nadie.

Se sirve en los pueblos a domicilio.

Cosas de aquí

Sigue sin solucionar el pleito del Instituto de Segunda Enseñanza. Unos quieren arreglar el viejo caserón donde hoy se almacena la Ciencia, para ir repartiéndola poco a poco entre los seleccionados alumnos matriculados cada año; otros opinan que sería mucho mejor y más conveniente para la urbanización de la Capital que se levante un nuevo edificio en las huertas de la barriada del Puente de Palo. Cualquiera de los dos proyectos nos parece bien; lo que no podemos ver con tranquilidad es, que se pasen el tiempo apuntando a la pieza y cuando quieran disparar el tiro la pieza se haya marchado.

Nosotros somos nosotros; y no podemos dejar de dar la opinión que creemos es la más acertada.

Sería muy conveniente que se hiciera un edificio nuevo y de esa forma tendríamos dos institutos, que nos hacen mucha falta; porque o España ha dejado de ser católica, como dijo un día un pobre tonto, o hemos de seguir por todos los medios, la separación de sexos, sobre todo donde como en Cuenca hay matrícula suficiente para que no pueda haber pretexto a la coeducación.

Mucho debemos apreciar las mejoras urbanas, la comodidad y la Higiene; pero mucho más debe pesar en nuestro ánimo el deseo de moralizar las costumbres y pedir que la enseñanza se dé en las mejores condiciones para la juventud, delándonos de prácticas tan comunes a bolcheviques y masones.

¿Por qué pasan por Carretería los carros y los camiones de carga?... Hay que poner freno a esa exhibición de mulas que patinan y se caen, y de camiones que mueven los edificios y quebrantan el pavimento.

Estamos esperando que la Sociedad protectora de animales intervenga en favor de las pobres bestias? No hay ninguna necesidad de que esos carros nos den el espectáculo constante de una mula caída; si tienen que cargar mercancías, que utilicen las carretilas que hay en todos los comercios, y estas y los camiones deben utilizar la Calle de Colón, que para eso es carretera.

¡Señor Delegado del Tráfico!...

Las grandes Instituciones Financieras

Excelente ejercicio del Banco Español de Crédito

Al conocer la memoria presentada por esta entidad a la Asamblea General en los pasados días, no podemos prescindir de rendir un cumplido elogio al Consejo de Administración, por su actuación acertada en el pasado ejercicio, habiéndose dado el caso, poco frecuente, de que la Asamblea se desarrollara en seis minutos, no obstante, la insistencia con que su presidente Sr. Gernica, pedía la opinión de los muchos Consejeros asistentes; la confianza que estos prestan al Consejo, quedó de manifiesto en su silencio aprobatorio.

Se destaca en la memoria, que el Banco ha sido invitado a intervenir en la colocación de emisiones de títulos de empresas de gran importancia, como la Telefónica, Eléctrica Madrileña, Margemor, H. Española, Sevillana de Electricidad, Vieago, Chade, Riegos de Levante, Gas Madrid, Catalana de Gas y Crédito local, a más de las operaciones del Tesoro y del Ayuntamiento de Madrid, detalle que demuestra la gran confianza que las empresas industriales depositan en el Banesto.

No es menor la que le prestan el público capitalista y hasta el zorro medio, habiendo sido muy pequeña la baja de imposiciones a pesar de las circunstancias desfavorables de todos conocidos. El movimiento de Cartera, ha sido en el ejercicio de 1933-34, de 6.211 83 y el de las operaciones por cuentas corriente de 9.427,46 millones, habiendo sido valorada según costumbre, figurando como colización máxima, y para todos los valores que la integran, el cambio oficial al 30 de Junio; no habiendo sido necesario utilizar las facilidades

otorgadas por el Consejo Superior Bancario; Así, esa valoración rinde para el balance 556.44 millones de pesetas, de ellos 425'38 en fondos públicos.

Las existencias en Caja y Bancos, es de 265 millones y en la Cartera 625. Total 690 millones, para un capital modesto (100 millones).

Pero además está el fondo de reserva; el Banesto, no ha querido ir desdoblado el capital y así puede seguir distribuyendo dividendos del 10 por 100 los 51 millones, desembolsados.

Refuerza de un modo especial sus reservas; que ya alcanza la cifra de 67'52 millones es decir el 131'97 por 100 de aquel, y sólo para la regularización del dividendo, cuenta con otra reserva de siete y medio millones.

Otro millón para amortización de inmuebles, que representan 29.69 millones, lleva amortizada la cuarta parte, y solo el edificio que ocupa en Madrid, la antigua Equitativa, vale más de catorce millones.

Un apuro sincero al Consejo, Dirección General y funcionarios de todas categorías, por su esfuerzo, que han conseguido elevar el Banco Español de Crédito, a la altura de las empresas financieras más acreditadas en España y cuyo nombre ha traspasado las fronteras.

El Banco Español de Crédito se complace en ofrecer a su clientela en general los servicios bancarios tanto nacionales como extranjeros. Sucursal de Cuenca

Lecciones de la revolución

Una restauración moral

Claramente se desprende de los sucesos revolucionarios de Octubre, una nueva lección que conviene hacer resaltar, a fin de que ella nos sirva de enseñanza saludable en el futuro.—Es otra revolución más del tipo de todas las revoluciones sociales que sobre el mundo se han desencadenado después de la Gran Guerra, y que solo pueden realizarlas hombres que hayan perdido en absoluto todo resorte moral en sus acciones.—Imperiosamente debemos emprender una obra de restauración moral de la sociedad española.

No sospechaba la mayor parte de los españoles, que fuese tal la hondura del estrago moral que supone la comisión de los hechos acaecidos, ni de tal magnitud su furor destructivo.—Cada cual imaginaba su desarrollo, llegado el caso, a medida de sus deseos, de sus ambiciones, de su posición social adquirida dentro de la sociedad.—Porque la revolución la habían tomado muchos, como cosa de juego, o como la representación de una comedia en la que los papeles estaban repartidos de antemano y de cuyo trazado nadie había de salirse en la hora de realizarse la función.

Solo así se explica, la estupefacción con que se ha visto la intervención en ella, de una manera directa y probada, de personas que tenían a cubierto no ya sus más perentorias necesidades corporales a las que atendían con holgura sobrada, sino hasta de las que gozaban de una posición económica independiente, y de las que habían recibido un caudal de cultura suficiente en distintos ramos del saber humano para llegar a ser clases directoras de la sociedad, hombres de carrera universitaria, empresarios de grandes negocios industriales, y gobernantes de pueblos, de provincias y del Estado.

La realidad ha sido una cosa bien distinta.—No era una cosa de juego, ni tampoco era una comedia, sino que ha sido el lanzamiento de una grande masa revolucionaria contra la sociedad, en forma de un alud inmenso de materia inerte, para que como fuerza ciega que obra por impulso ajeno, produjese el antequilamiento de la sociedad organizada en la nación española, sobre cuyos escombros poder enseñorearse luego más tarde, propulsores del lanzamiento de la masa.

Por todo eso, ¡qué afán dominaba en todos los ánimos de los ciudadanos españoles en la noche del seis de Octubre y en los días sub-

siguientes, porque se cortara la revolución, y porque no siguiese adelante.—Elo había de hacerse en un día, en una hora, en un minuto, ya que era cosa urgente.—¡Como si fuera posible deshacer con solo el esfuerzo humano, en media hora, lo que por los mismos hombres se hizo, y se dejó que hicieran, en labor ininterrumpida de cerca de tres siglos!

¿Qué habíamos hecho cada uno, antes del estallido del movimiento, por cortarlo en sus causas y nacimiento, ni por detenerlo en su expansión, cuando conocido era de todos, que el mal era una enfermedad de índole moral que mataría el espíritu por su completo olvido de los intereses morales de los individuos y de la sociedad?—Nada; vivir materializadamente.

Una restauración moral de la sociedad española es cosa inaplazable y extremadamente urgente, para devolvernos a cada español, el sentido moral y de espiritualidad que hemos perdido, hasta un extremo que tan de manifiesto ha quedado en la pasada revolución.—Pero no una restauración moral cualquiera, de las muchas que el modernismo ha puesto en moda remozando modelos ya desacreditados de antiguo; ha de ser una restauración moral en Cristo, conforme en todo a las normas de su Evangelio, según las Encíclicas de los Papas.

DIONISIO LOZANO

Especialista en garganta, nariz y oídos DOCTOR CHIRINO, S

Pasará consulta los tres primeros días de mes

Se vende una estantería y un mostrador en buen uso. Razón en esta imprenta.

EL DOCTOR

José Boix Barrios

Jefe del Dispensario Provincial de Higiene Infantil ex-Médico del Hospital del Niño Jesús de Madrid tiene el gusto de ofrecer su consulta de ENFERMEDADES

DE LA INFANCIA

Establecida en la Calle de Hurtado de Mendoza, núm. 1, (Casa de Telégrafos) Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7

Velada necrológica organizada por la J. A. P. de Cuenca en memoria de sus dos mártires por el ideal, Carlos Mañas y Domingo Huete

El pasado sábado, día 1.º del mes actual, tuvo lugar en el Teatro Cervantes, de esta capital, un acto necrológico que organizó la J. A. P. de Cuenca bajo el amparo de Acción Popular Agraria...

Tomaron parte en la sesión necrológica, el Subsecretario del Ministerio de Justicia, D. Pablo Ceballos Boña, el Presidente de la J. A. P. de Madrid, D. José María Pérez de Laborda...

Presidió el acto D. Pablo Ceballos con los señores que componen el Comité provincial de Acción Popular Agraria de Cuenca...

Se levanta a hablar y es recibido con muchos aplausos, comenzando por agradecerlos con toda su alma y ofrecerlos como un ramillete de flores...

Dice que siguiendo las normas establecidas por la J. A. P. ruego a todos que se pongan en pie para oír la lectura de los nombres de los mártires caídos...

Seguidamente da lectura a los 19 puntos de la J. A. P. y dice que breve es la historia de la J. A. P. de Cuenca...

Continúa diciendo que al principio fué formada por unos cuantos jóvenes, pero que hoy es ya numerosa como lo demuestra la concurrencia de representantes...

En el futuro—prosigue—vamos a continuar actuando con el mismo entusiasmo y dinamismo que han sido el secreto de nuestro triunfo...

de esperanzas; y cuya sangre derramada, quiere que sea semillero de cívica ciudadanía.

Debemos seguir el Nazarenado—con corona de espinos, o sea con los sacrificios que sean necesarios, sin tener que acudir a las violencias para nada...

D. José María Pérez Laborda Dice que su primer deber es el de dar en nombre de la juventud de Madrid a las demás juventudes...

La J. A. P. es un movimiento popular extraordinario, que dejando aparte toda clase de ficciones, va directamente a salvar a España del abismo con la movilización cívica...

Comenta algunos puntos de los 19 de la Juventud de Acción Popular, y concluye diciendo que muy en breve, la J. A. P. ha de iniciar recorriendo España de Norte a Sur...

Rinde su tributo de admiración a los héroicos jóvenes de la J. A. P. de Cuenca, Carlos Mañas y Domingo Huete...

Hace un resumen de la actuación de la minoría de la Ceda en el Parlamento, asegurando que no ha sido escasa la labor realizada...

Dedica unas palabras a D. Alejandro Lerroux, para decir que ve en dicho señor a un gran patriota, que con pulso firme ha salvado a España de la última revolución...

MARIPOSEOS

Alza su lucha enconada al progreso la barbarie, que pretende aniquilarlo con dinamita y con sangre...

¿Progreso a ser un salvaje? ¿Progreso a arrancar el alma? ¿Progreso a matar el hambre de lo puro y lo infinito...

VENTOLERA.

deslealtad en cuantos compromisos ha adquirido para mejor servir a España en el año transcurrido...

Nuestra actitud en el Parlamento—continúa—, es la que ha hecho posible que se pueda hacer frente, con éxito, a la pasada revolución...

Y acaba recordando, como de aplicación a estos momentos, luego de comentar los pasados sucesos revolucionarios...

Pide en primer término, después de dedicar un piadoso recuerdo por los jóvenes para honrar cuya memoria se ha organizado este acto...

Gil Robles dijo hace tres años que gobernaríamos a España, y nos llamaron ilusos; pero ahí tenemos tres Ministros de la Ceda en el Poder...

Ha triunfado nuestra táctica. Mi jefe ha sufrido estos años, presiones enormes por todos lados, vendidas de por la izquierda y por la derecha...

Se habla de que tenemos que retorcernos el corazón para gobernar en servicio de la República; y no hay tal retorcimiento, sino que lo hacemos con gran alegría y verdadera lealtad...

Dedica unas palabras a D. Alejandro Lerroux, para decir que ve en dicho señor a un gran patriota, que con pulso firme ha salvado a España de la última revolución...

hace falta para deshacerla y dejar de que sea posible, la existencia de más justicia social. Y si los poderosos no se sacrifican en lo posible, a favor de los humildes...

Termina haciendo un llamamiento a todos, para trabajar por España, que hoy necesita de todos sus hijos...

SUSCRIPCION

abierta por Acción Popular Agraria, a favor de los héroicos Militares de los pasados sucesos.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Braulio Puerta (5.00), Pablo Sáiz (5.00), Pilar Zapata (5.00), Carmen Filló (5.00), Asunción Estoup (5.00), Antonia Peñaiver (4.00), Pilar Chavarril (1.00), Pilar Peñaiver (1.00), Amalia Chabarril (1.00), Trinidad Huerta (1.00), Carolina Huerta (1.00), Benita Muñoz (1.00), María Huerta (0.50), Amalia Encarnación (0.50), María Marfinez (0.25), Angeles Toledo (0.50), Mariana Moreno (25.00), Cermen Cervero (10.00), Una sirvienta (1.00), Gertrudis González (1.00), Mercedes Cofado (1.00), Josefa Roger (5.00), Paz Martínez Rosas (5.00), Concepción M. Rosas (5.00), Alicia M. Rata (5.00), Remedios Rata (5.00).

Se publicarán los nombres de todos los donantes pero no se dispone de espacio en el periódico para hacerlo en un sólo número.

CASEROS

A partir de abril, deseo alquilar piso, o casa, con huerta, o jardín.—Ofertas a la secretaría de la Comandancia Militar de la Plaza

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.

FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Turismo popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL

Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 30

Gobierno Civil

Superscripción abierta a favor de los héroicos militares de los pasados sucesos.

LISTA DE DONANTES

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Vecindario de Osa de la Vega (11.50), Idem de Villar de Cañas (1.556,05), Idem de Boniches (66,00), Idem de Fuentes (48,50), Idem de Alcahuete (190,70), Idem de Rozalán del Monte (162,50), Sres. Alcalde y Secretario de Cóluga (15,00), Vecindario de Villar del Saz de Arcas (25,00), Idem de Belinchón (110,25), Idem de Huete (1.501,50), Idem de Santa María del Campo Rus (254,50), Idem de Arcos de la Sierra (32,50), Idem de Olivares del Idar (100,00), Idem de la aldea de Casas de Santa Cruz (18,70), Idem de Fuente de Pedro Naharro (278,85), Ayuntamiento de Buegas (25,00), Vecindario de Carrascosa del Campo (506,00), Idem de Los Hinojosos (109,50), Idem de Chamillas (55,55), Idem de Montelbo (211,05), Idem de Almendros (196,50), Idem de Cañada Juncosa (158,00), Idem de Cañameres (40,00), Idem de Santa María de Campo Rus (13,00), Idem de Barbalimpia (20,00), Ayuntamiento de Vindel (15,00), Remanente de Una Sociedad disuelta en Huete (70,00), Vecindario de San Clemente (5.625,75), Idem de Tarancón (2.895,60), Idem de Poveda de la Obispañola (12,50), Alumnos del Magisterio de Cuenca (52,00), Suma y sigue ptas (74.944,05).

NOTA.—Próxima a cerrarse esta suscripción en toda España, se ruega encarecidamente a todas aquellas personas y entidades de esta provincia que deseen contribuir a la misma to hagan a ser posible antes del día 18 de corriente mes.

Bachilleres

Una preparación seria la da el COLEGIO ESPAÑOL. Catorce años de labor no interrumpida acredita su nombre.

Director: Emilio Melero Lerie.—Cuenca.

Dr. Florentino Castro

OCULISTA

del Hospital de la Cruz Roja de Madrid

CERVANTES, 15.—CUENCA

Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6

Teléfono 206

CUENCA: IMP. MODERNA

CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL

(FUNDADO EN 1909)

Abogado Director: CESAR HUERTA — Calderón de la Barca, 12 y 14.—CUENCA.—Teléfono núm. R-13 (Para conferencias interurbanas llámese preferentemente a las diez mañana, tres tarde o diez noche)

EL CONSULTORIO abarca las siguientes secciones: I.—Consultas. Se emiten dictámenes sobre punto de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho financiero o bancario, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusión de todo lo concerniente a la legislación de accidentes del trabajo)...

ULLOA-Optico

Gafas Lentes Carmen, 14 MADRID